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ф ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ ♦

Трудовые 
подарки

17 сентября ковдорские 
лесозаготовители встречают 
профессиональный праздник 
— День работника леса. А 
самое праздничное настрое
ние, конечно, у передовиков 
производства, добившихся 
весомых трудовых побед.

Уже сегодня работают в 
счет четвертого года пяти
летки комплексные бригады 
лесозаготовителей А. Е.

♦  РЕШЕНИЯ ИЮЛЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС — ВЫПОЛНИМ Ф 1 ♦  ИТОГИ ф

Горшкова, Г. В. Калинина, 
И, Я. Смолкина. Также до
срочно справились с трех
летним заданием бригады 
раскряжевщиков В. 11. Кар- 
вялиса, В. В. Чащина, Б. И. 
Ганичева и бригады тарно
го цеха В. П. Ценовой и 
А. Ф. Щукиной.

Такого ж е успеха доби
лись водители лесовозов: 
И. 11. Краев, И. В. Боцан, 
Д. А. Новоселов, Н. А. 
Смирнов, В. И. Иванов, 
А. Н. Вихарев, Г. И. Коно
валов, И. Н. Михайлов, 
Г. И. Киршин.

На снимке: водитель лесовоза Иван Васильевич Бо
цан. Его отличает стабильность в работе, из месяца в 
месяц он справляется с заданием на 120 процентов. 
По плану И. В. Боцан должен был перевезти за три 
года пятилетки чуть меньше 13 тысяч кубометров дре
весины. Однако за два года и восемь месяцев он уж е  
перевез почти 16 тысяч кубометров.

Фото В. .Певоева.

*  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ф

Отвечать 
за все

В партийных группах обо
гатительного комплекса 
идут отчеты и выборы. С о
брания уж е прошли во всех 
партгруппах основных уча
стков п некоторых вспомо
гательных служб. В боль
шинстве своем коммуни
сты вновь и вновь доверяют 
партгрупоргу • ’ возглавить 
партгруппу во второй или в 
третий .паз. Так, на участке 
гравитации вновь избран 
Г. И. П авлов, в сантехниче
ской служ бе .— Г. Е. Лин- 
ник, в крановом хозяйст
ве — Е. Ф. Чирик, в пром- 
вентиляции — А. И. Л у 
кин, В. Т. Кольцов в хвос
товом хозяйстве.

Принципиально подходи
ли коммунисты к оценке 
работы партгруппы н парт
групорга, Уделялось внима
ние решению вопросов про
изводства, коммунистиче
ского воспитания коллекти
ва, поведения коммунистов 
в быту. В настоящ ее время 
на всех основных участках 
обогатительного комплекса 
внедряется ростовская сис
тема «Работать без отстаю 
щих». Анализу подвергает
ся каж дая  технологическая 
смена. Отстающих пока 
еще много. В чем же причи
на? К примеру, ф акт от
ставания за  август на уча
стке дробления. В число от
стающих попала и смена, 
руководимая партгрупоргом
А. А. Казаковцевым. П ри
чины — отсутствие руды.
Внутренние вопросы, как 
говорит тот или иной м ас
тер, реш ать проще: видишь, 
на что больше уделить вни
мание в следующую смену.
А причины извне влекут, за 
собой новые трудности. Т а
ким был ответ и коммуниста

В ногу со временем

В прошлом году слож и
лась неблагоприятная си
туация со свиноводством. 
П одхоз оказался  отстаю 
щим в районе по производ
ству свинины п по получе
нию приплода поросят. Б ы 
ла объективная причина: 
сгорел свинарник.

Б лагодаря активной по
мощи шефов — работников 
Ковдорского ГО К а,—его те 
перь восстановили. Д аж е  
сделали лучше, чем был 
раньше. Например, в ста
ром свинарнике вручную 
убирали навоз, а сейчас эту 
трудоемкую  операцию вы 
полняют механизмы. У сви
нарей теперь больше вре
мени для  ухода за порося
тами. Улучшились и сани
тарные условия, что конеч
но в немалой степени спо
собствует повышению про
изводительности труда тру
ж еников свинофермы.

В этом году перед сви
новодами поставлена з а д а 
ча — сдать ОРС-у К овдор
ского ГО Ка 400 центнеров

свинины. З а  8 месяцев 1978 
года мы отправили 324 
центнера свинины, что на 
10 процентов больше з а д а 
ния. Перевыполнить план 
поставки мяса удалось б л а
годаря росту по сравнению 
с прошлым годом среднего 
сдатрчного веса свиней.

Увеличился и среднесу
точный привес животных 
на откорме. Например, за 
8 месяцев И ван Николаевич 
Фокин на откорме свиней 
получил среднесуточный 
привес по 447 граммов—это 
на 100 граммов больше по 
сравнению с соответствую 
щим периодом прошлого го
да. а такж е выше плана.

Сейчас на попечении И ва
на Николаевича 250 ж ивот
ных. З а  многолетний труд 
на ферме он хорош о изучил 
технологию откорма и по
тому успешно справляется 
со своими обязанностями. 
Нынче с откорма он сдал 
более трехсот свиней, а до 
конца года сдаст еще' око
ло двухсот.

Н адо  сказать и о  свинар
ке Л . Г. Игнатьевой. Л идия 
Георгиевна ухаж ивает за 
свиноматками, новорож ден
ными поросятами. Чтобы 
сохранить приплод и пере
д ать  на откорм как можно 
больше поросят, ей прихо- 

. дится загляды вать на сви
нарник по нескольку раз в 
сутки и д аж е  ночью. О со
бенно, когда идут туровые

опоросы свиней. Н едогля
диш ь за  свиноматками, да 
вовремя не примешь питом
цев и можно недосчитаться 
поросят.

Л идия Георгиевна в сви
новодстве — не новичок и 
потому знает, что главная 
забота — сохранить наро
дившийся молодняк, а  по
том сдать на откорм креп
ких, здоровых поросят с 
хорошим отъемочным ве
сом. Тогда и откорм ж ивот
ных идет лучше и быстрее. 
Л . Г. Игнатьева не забы ва
ет об этом и сдает на от
корм свиней средним весом 
по 18— 19 килограммов вме
сто 16 по плану.

Чтобы ускорить откорм 
свиней, мы используем в 
теплый 'период  летние о т 
кормочные площадки. Д ля 
лучшего моциона — еж е
дневные прогулки.. Есть спе
циальная бетонированная 
площ адка, которая распо
лож ена меж ду свиноферма
ми.

Так что для свиноводов 
у  нас созданы все необхо

д и м ы е  условия. Нынче с 
размещ ением свиней дела 
обстоят неплохо. Ф ерма го 
това к переводу животных 
на стойловое содержание.

Свиноводы подсчитали 
свои возможности и о б я за 
лись продать не 400, а 450 
центнеров скороспелого м я
са.

В. КУЗНЕЦОВ, 
бригадир животново
дов подхода ОРСа 
Ковдорского ГОКа.

B. К. Толока, м астера сме
ны участка сушки. Невыпол
нение плана идет из-за от
сутствия вагонов.

Коммунисты такж е от
метили, что слаба нагляд
ная агитация, система вро
де бы и вж ивается, ,но не 
все о ней знают. С зад ер ж 
кой появляю тся плакатные 
щиты, отраж аю щ ие еж есу
точный ход соревнования.

Н а участке обогащения 
на отчетном собрании боль
шое внимание уделялось 
проходящей в цехе рекон
струкции. В партийный кол
лектив влились новые това
рищи — члены бригады, ру 
ководимой мастером Г. В. 
Куприяновым, бригаднром- 
коммунистом А. И. К узне
цовым, Это слесари Н. Г. 
Резников, Г. Ф. Г уськов, 
В В. Рябухо. Бригада со
здана специально для ре
конструкции на комплексе.

В отчетный период ряды 
партии пополнились за 
счет приема молодых, энер
гичных, грамотных комсо
мольцев — В. И. Беляева,
C. П. Самусенко, В. И. Оле- 
щенко. В настоящее время
B. И. Беляев возглавляет 
цеховой комитет участка, а
C. П. Самусенко — комсо
мольскую организацию.

Во всех партгруппах от
мечалась особенность отчет
ного периода, полного по
литическими событиями. 
Так, к годовщине Консти
туции СССР коллектив ком 
плекса обязуется выпустить 
сверх1 плана и обязательств 
10.000 тонн железного 
концентрата и 1.000 апати
тового и еще к тому же 
плюс 2 тысячи железного 
концентрата к 61-й годов
щине Октября.

Выступающие на собра
нии отмечали недостаточное 
внимание к  вопросам тех
ники безопасности. Среди 
лишившихся . одного-двух 
талонов из книжки по ТБ

есть и коммунисты — В. А. 
Безбородов. В. В. П олтав
ский, Н. Н. Семенов. А 
ведь каж ды й коммунист 
долж ен помнить, что в воп
росах техники безопасности 
он несет ответственность не 
только за себя, но и за 
своих товарищ ей по р а 
боте. Поэтому не случай
но первое собрание r сен
тябре будет о задачах 
коммунистов комплекса в 
улучшении состояния тех -. 
ники безопасности на про
изводстве.

Н МОРОЗ, 
секретарь партбюро 
обогатительного ком
плекса.

Теперь 
за дело

Коммунисты обогатитель
ного комплекса, в, частно
сти, участка дробления, од. 
ними из первых приняли 
решение — внедрить ростов
скую систему. Добиться 
ритмичных действий в 
каж дом  звене, начиная от 
экскавации рудника и кон
чая погрузкой в вагоны 
концентрата — таков самый 
главный резерв, который
далеко не полностью ис
пользуется. Именно об этом 
и вели разговор коммуни
сты партийной группы уча
стка дробления.

К ак видно было из отче
та партгрупорга участка
А. А. К азаковцсва, комму
нисты группы немало сдела. 
ли для ускорения внедре
ния ростовской системы.
Главное, на что нацеливали 
коммунисты коллектив — 
это на повышение ответст
венности каж дого  за освое
ние системы работать без 
отстающих.

З а  семь месяцев 1978 го
да все смены участка дроб

ления сработали хорошо. 
Например, первая смена, 
которую  возглавляет В. Ф. 
М осквин, продробила 893 
тысячи тонн руды, что на 
21 тысячу больше Задания. 
В торая смена продробила 
на 32 тысячи тонн больше. 
А всего по участку надро
били на 95 тысяч тонн ру
ды  больше, чем планиро
вали. Во втором квартале 
коллектив участка занял 
первое место по комплексу.

О днако коммунисты з а 
острили внимание не на д о 
стигнутых успехах, а на 
том, что конкретно мешает 
работать еще производи
тельнее.

В 1979 году коллектив 
долж ен выйти на новый 
рубеж  — дать 12 миллио
нов тонн руды. А для это
го надо уж е сегодня р а 
ботать ритмично. Соверш ен
но своевременно партгруп
па участка взяла под конт
роль такой внутренний ре
зерв, как  повышение коэф 
фициента использования 
оборудования.

Почему, например, во 
втором квартале на участ. 
ке коэффициент использо
вания оборудования на 
первой нитке составил 64,2 
процента — задал  ритори
ческий вопрос коммунист 
Якимов. И  тут ж е дал  ис
черпывающий ответ:

—. Только лишь потому, 
что . было много простоев. 
Причем, в основном из-за 
отсутствия руды . в бунке
рах. Проще говоря — по- 
прежнему перебои в постав
ке руды с рудника. Когда 
начинается выяснение, по
чему недодали, то выясня
ется, что и рудник будто 
бы не при чем, ЦТТ сдер
ж ивает. Но почему ж е борь
ба за ритмичность в к аж . 
дом коллективе организова
на по-разному?

П артгруппа, коммунисты 
участка дробления органи

зовали соревнование среди 
смен за  ритмичную работу. 
Д а ж е  есть специальный 
фонд поощрения передови
ков

Причем, итоги этого со
стязания подводят поде
кадно. Выявили отстаю щ е
го и сразу  вы ясняется при
чина. То есть оперативный 
контроль позволяет вовре
мя ликвидировать недора
ботки. Но ни в ЦТТ, ни на 
руднике такого соревнова
ния пока нет, нет и поощ. 
рения лучших коллективов, 
которые постоянно добива
ются высокой производи
тельности.

Есть в этом и косвенная 
вина партгруппы участка 
дробления. Почему, напри
мер, коммунисты участка 
не разу  не связались с 
партбю ро рудника «Ж елез, 
ный». Н уж ен более тесный 
контакт. А коммунисты 
партгруппы не приглаш али 
на партийные собрания то
варищей из ЦТТ и рудни
ка, где речь ш ла о ритмич
ной работе смен.

— А как у нас в августе 
с  ритмичностью? — такой 
вопрос задал  партгрупоргу 
коммунист С. М. Вараксин. 
О твет -партгрупорга А. А. 
К азаковцева был безрадо
стным — 50 процентов не
выполнения.

А на участке есть специ
альная комиссия по конт
ролю за ритмичной работой 
смен. Значит, коммунисты 
должны подключиться, де
ятельность этой комиссии 
взять пол контроль.

Сокращение сроков ре
монта оборудования, каче
ственный ремонт, повыше
ние коэффициента использо. 
ваиия оборудования — эти 
резервы еще тож е не пол
ностью используются на уча
стке. Об этом говорили ком
мунисты на своем о гч п н о  
выборном.

Т. САПРОНОВА.

В масштабе 
области

Решением исполкома об
ластного Совета народных 
депутатов и президиума 
областного Совета профес
сиональных союзов по ито
гам социалистического со
ревнования по экономии 
электроэнергии за второй 
квартал 1978 года отмече
на хорошая работа коллек
тива Ковдорского горно- 
обогатительного комбината.

Как сработали 
в августе

КОВДОРСКИЙ ГОК
Коллектив успешно спра. 

вился с месячным заданием 
по выпуску продукции и по 
добыче руды. Железного 
концентрата сверх плана 
выпущено 15.000 тонн, апа
титового — 5.300 тонн.
Качественные показатели 
оказались невыполненными. 
Содержание железа в кон
центрате не превышает 63 
процентов — 99,8 процента 
к плану. Задание по 
вскрышным работам выпол
нено на 87 процентов. 
Комбинат реализовал про
дукции на 31 тысячу руб
лей больше, чем намечали.

ТРЕСТ 
«КОВДОРСТРОЙ»

Строители по генподряду 
освоили 2.354 тысячи руб
лей — 88 процентов к пла
ну. Собственными силами
— 1.643 тысячи рублей — 
94 процента к плану. Не. 
выполнили объем строитель, 
ных работ и на объектах 
(черной металлургии. Вме
сто 2.015 тысяч рубтей по 
плану освоили 1.825 тысяч 
рублей—91 процент. На пу. 
сковом комплексе отстава
ние еще более значительное
— всего на 80 процентов 
выполнен план строитель
ных работ.

КОВДОРСКИЙ лпх
Коллектив выполнил за 

дание по вывозке древеси
ны на 103,4 процента. За
дание. по ящичной таре вы
полнили на 132 процента, 
по заливной клепке — на 
100 процентов. Сверх плана 
реализовали продукции на 
5 тысяч рублей.

ф ОФИЦИАЛЬНЫЙ 
ОТДЕЛ ф

Объявлен
смотр

По решению парткома 
Ковдорского горно-обога
тительного комбината объ
явлен общекомбинатовский 
смотр-конкурс материалов 
наглядной агитации на тему 
«Наш девиз — высокая эф 
фективность и качество тру
да». Утверждено полож е
ние о смотре-конкурсе. 
П редседателем смотровой 
комиссии утвержден зам ес
титель секретаря парткома 
комбината В. Н. Рыбаль- 
ченко.

Конкурс преследует цель 
повысить роль наглядной 
агитации в коммунистиче
ском воспитании трудящих
ся, развитии их трудовой 
и общественной активности 
в борьбе за выполнение за
даний десятой пятилетки.



11 С Е Н Т Я БРЯ . П О Н Е
Д Е Л Ь Н И К . Рабочая комис
сия по приему в эксплуа
тацию нового администра
тивно-бытового здания руд
ника «Ж елезный» не поста
вила подписи под актом 
8 сентября. Причиной тому 
— частичное невыполнение 
работ, указанны х перечнем 
недоделок. Основной объем 
их приходится на участки 
«Севзапэлектромон т а  ж а», 
«С антехм онтаж а» и «Пром- 
вентиляции». Рабочая ко
миссия будет работать 19 
сентября.

>  ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ! " V

Подоспела 
подмога

Все трудности, связанные 
с подготовкой к монтажу 
каркаса нового корпуса 
ТЭ Ц  в осях «1 — 10», нако
нец устранены. Все конст
рукции на площ адке, закон
чена основная часть укруп- 
нительной сборки колонн и 
ферм. • Уже с завтраш него 
дня монтажники начнут ус
танавливать колонны по 
ряду  «Б», а с пятницы и 
фермы. Все это, конечно, 
задерж ивает энергомонтаж- 
ников на сборке водогрей
ною  котла—-пришлось вре
менно освободить площ ад
ку, но без этого не обой
тись.

А 12 сентября к м онта
ж у  конструкций пролета 
«В— Г» осей «1-10» присту
пила бригада П. П рокопен
ко, командированная из 
Апатитов. Пополнение по
зволяет м онтаж никам ф ор
сировать м онтаж  в две сме
ны. Ну, а закончить каркас 
нового корпуса ТЭ Ц  уча
сток «Севзапстальконструк- 
ции» наметил 10 октября.

В. БО Б О РЫ К И Н , 
прораб участка «Сев- 
запстальконструкции».

Ждем

г  f  I

12 С Е Н Т Я БРЯ . ВТОР
НИК. Бригада И. С. Нику- 
личевой (СМ У-2) на расш и
рении корпуса сушки МОФ 
продолж ает бетонную под
готовку иолов пролета 
«А— Б». Она будет закон
чена на этой неделе.

* * #
На строительстве нового 

корпуса ТЭЦ бригада ка
менщиков С. К. Коробки 
продолж ает кирпичную 
кладку на отметке «7.20» в 
осях «10-20». Строители со
бираются заверш ить эту 
работу к концу недели.

* * *

13 С Е Н Т Я БРЯ . СРЕДА . 
52 кубометра бетона при
няла вчера во вторую и 
третью смены бригада В, А. 
Сиволапа (СМУ-1 J на строи
тельстве пристройки корпу
са среднего и мелкого дроб
ления. М онтаж арм атуры — 
главная забота строителей 
сегодня. С будущего воскре
сенья бригада собирается

И числом, 
и умением

С тех пор, как выстроена 
коробка нового здания п о 

л и к л и н и к и , наша бригада по 
существу не покидала 
стройплощ адки. Впрочем, 
много ли могли наработать 
здесь трое-четверо м онтаж 
ников, оставаясь одни не
делями? Увеличить ж е чи
сло рабочих на стройке воз
можности не было. Слиш 
ком много объектов на од
ну бригаду: и А БЗ, и мо
локозавод.

Теперь положение вы рав
нялось: на площ адке нас 
четырнадцать. Но и объемы 
велики: монтаж  грязеот
стойника, канализация по 
подвалам, вентиляционные 
короба. А подвесной пото
лок из асбестового шифера 
—  проблема номер один. 
Есть все необходимое для 
этого — нет сварщ ика. Д а 
и сам шифер—-орешек не из 
легких. Около 400 кубомет
ров необходимо бригаде на
весить в коридорах полик
линики. Но сперва разре
зать. А чем? П ока вы кру
чиваемся способом самым 
что ни на есть дедовским: 
распиливаем напильниками 
или полотнами железопил-

185 тысяч кубометров 
леса перерабатывается за 
год на нижнем складе Ков- 
дорского леспромхоза. Это 
против 50-ти тысяч его р ас
четного объема. 0 ‘гсюда> и 
все трудности, связанные с 
затянувш имся вводом в эк
сплуатацию  нового нижнего 
склада.

В самом деле: мала тер
ритория для складирова
ния, и стоит сутки—двое не 
отгрузить лес в вагоны, 
как  приходится задейство
вать людей, технику и вы
возить продукцию на сто
рону. За  этим —■' удорож а
ние” себестоимости каж дого 
кубометра для леспромхо
за. И так  в течение всего 
года.

А цех УГ1Щ? Установка 
для выделки технологиче
ской щепы предусмотрена 
па новом складе, но пока 
вся щепа идет в отвал — 
невосполнимые потери.

М еж ду тем, большая 
часть оборудования дейст
вующего склада устарела, 
вызывает опасения с точки 
зрения техники безопасно
сти. Достаточно сказать, 
например, что цех лесотаро.

caxzzzzzzzzzzzzzzzzxcaT?^
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гтгршШгиГйЕъся па прием 
бетона во все три смены, 
для чего армирование не
обходимо закончить к это
му сроку. Поможет строи
телям в этом башенный 
кран, пущенный 11 сентяб
ря.

* * *
В слож ны х условиях ра 

ботает сегодня бригада 
М. И. М уратова участка 
«Севзапсгальконструк ц и и» 
на реконструкции первой 
секции МОФ. Более 20-ти 
тонн металлоконструкций 
необходимо смонтировать 
на ПСУ-70-2. Всякую бал
ку перекрытия приходится 
доставлять на площ адку од
новременно и мостовым 
краном участка обогащ е
нии, и лебедкой. С держ ива
ет монтажников второй 
магнитный кран, пуска ко
торого с нетерпением ждет 
и бригада В. И. Горшкова 
(СМ У-1).

* * *
Из-за отсутствия на пло

щ адке перемычек Б-24 и
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пиления н% ремонтировался 
в течение 12— 13 лет и те
перь в самом ветхом состо
янии. Никаких средств на 
ремонт, нет, ведь уж е д ав г 
но мора было перейти на 
новый склад. Когда это
будет? — Строители обе
щ аю т сдать его только к 
новому году.

Мы, чем можем, помога
ем бригаде СМУ-3. И эк 
скаватор для прокладки 
кабельной трассы в нюне 
выделяли, и трелевщики. R  
если КПП треста «Ковдор- 
строй» не всегда дает дого
воренность и выписывает 
наряды  на пиломатериалы, 
нашей вины в том никакой.

Н. ТУ ГУ БАЛ И Н, 
начальник нижнего 
склада Ковдорского
лпх.

Зимой 
и детом—  
не одним 
цветом

Н о в ы й  начальник СМУ-3 
О. Д. Мунин приезж ал к 
нам на стройплощ адку еще 
К) июня. Посмотрел, как и 
что — человек знающий, — 
решил: до 20-го все работы 
закончить. с площадки 
унт и. Оно и по времени пра
вильно: срок сдачи нового 
нижнего склада Ковдор-

БУ-24 бригада Ю. Ф. З ар у 
бина (СМ У-3) не мож ет про
долж ить кирпичную кладку 
стен главной понизительной 
подстанции МОФ.

Нет фронтов работ у мон
таж ников участка «Севзап- 
энергомонтаж а» на строи
тельстве нового корпуса 
ТЭЦ. Электромонтажники 
обещают ггуск мостового 
крана только на следующей 
неделе. А монтажники «Сев- 
запстальконструкции» не 
подготовили подкрановых 
балок в рядах  «В— Г», .где 
бригада М. Баранова могла 
бы смонтировать кран-бал
ку и приступить к монтажу 
дымососов. Не закончили 
фундаменты под оборудо
вание котельной и строите
ли. А монтаж колонн и 
ферм в осях «10-20» ново
го корпуса лишил электро
монтажников возможности 
работать на сборке водо
грейного котла.

* *; *

ки. А куда деваться, если 
участок малой механизации 
треста тге изобрел более со
вершенного метода?

Ко всему надо сказать, 
что и как-нибудь не срабо
таешь: качество м онтаж а
долж но быть безупречным 
— как-никак поликлиника. 
Ну, а сдать новое здание 
под монтаж  медоборудова- 
ния в этом квартале м ож 
но. Все будет зависеть от 
правильной организации 
работ и от людей, которых 
сегодня на стройке явно не 
хватает.

П. БОРМ АК, 
бригадир монтаж ни
ков СМУ-3.

Сквозняки 
и другое

Д ве бригады отделочни
ков работаю т сейчас в сте
нах будущей поликлиники. 
И дел хватает. В основном, 
это ремонт стен и потолков, 
ш паклевка, побелка. О дна
ко, из-за постоянной зави 
симости от субподрядчиков 
не всегда все удается.

Заш паклевали, например, 
сегодня потолок первого 
этаж а, а белить нельзя: нет 
электромонтажников. А им 
еще и арм атуру  пристре-

ского леспромхоза — вто
рой квартал. Вот только 
сроки — штука упрямая.

Ему, начальнику, прости
тельно: мож ет и не разо 
брался поначалу. Но адм и
нистрация меняется, а де
ло ни с места.

С 20 июля до сентября 
на стройку не поступало 
ни одного кубометра леса. 
М еж ду тем, это основной 
стройматериал. Ну не 
странно ли: до действую щ е
го нижнего склада леспром
хоза всего двести метров. 
Вот уж  поистине, что гово
рят «близок локоть...». Без 
наряда ни одной плахи не 
возьмешь. Это только с ви
ду просто: поехал и выпи
сал наряд на К П П  треста. 
Но с К П П  шутки плохи. 
Заказали  мы, например, де
сять оконных рам на том 
комбинате в первых числах 
июля, так и не дож дались. 
Они, кстати, готовы, рамы- 
то, смастери только по мет
ровой фрам уж ке к каждой.

Словом, ни рам, ни кров
ли у будущих операторных 
нижнего склада. И вот бе
да: поспешили мы, уложили- 
такн в них деревянные по
лы. Как бы эта спешка не 
вылезла боком да не рас
смешила бы с первым сне
гом п морозом.

Впрочем, полтора месяца 
для нашей стройплощадки 
еще ме срок. Д ва года ждем 
болты и гайки для крепле
ния деревянных площадок. 
До сих пор выкручивались 
как могли: монтировали
площадки не крепя, только

лять к потолкам, и светиль
ники вывесить. А если они 
начнут с четвертого этаж а, 
то когда %их ж дать на пер
вом?

Впрочем, и ш тукатурить 
не везде можно. То косяки 
дверные не поставлены, то 
рам нет, то подоконников. 
Что красить? М еж ду тем в 
здании сквозняки, оконные 
проемы не застеклены, а 
тепло сантехники дали толь
ко на одну половину зд а 
ния.

А ведь генподрядчик дает 
нам очень небольшой срок 
на отделку. Это как пра
вило. Д ум ается, в таком 
случае хорошо бы коорди
нировать и действия суб
подрядчиков.

Т. М АКСИМ ЕНКОВА, 
бригадир ш тукатуров- 
маляров СУ-4.

Сроки
поджимают

С дать под монтаж меди
цинского оборудования но
вое здание поликлиники в 
третьем квартале — перво
очередная задача строите
лей и монтаж ников сегод
ня. Этому подчинено все.

К аж ды й рабочий день на
чинается с оперативки. Сов-

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КСВДОРА»

Комплексная б р и г а д а  
И. М. Ш ляж аса (СМУ-2). на 
расширении корпуса сушки 
МОФ на этой неделе пере
даст последние фундамен
ты ряда «А» монтажникам 
«Севзапстальконструкции». 

Помимо этого ' строители

мейенный график помогает 
правильно распределить си
лы всем участникам строи
тельства. И все-таки пол
ного порядка пока нет.

Д о с и /  пор не появились 
на площ адке монтажники 
«Севзапэлектромон т а ж а». 
Нет их и на оперативках. 
А яедь объем работ участ
ка —• 20 тысяч рублей! Или 
участок малой механизации 
треста. В течение целой не
дели никак не могут м еха
ники затащ ить в машинное 
отделение грузовую  лебед
ку и открыть тем самым 
фронт работ монтаж никам 
«Л ифтмонтаж а».

Но главная проблема —
люди. Их мало. Согласно 
графикам, одних строите
лей на площ адке долж но 
быть 30, а не 16, как сей
час, отделочников — 70, а 
не 18. Нет еще плиточни
ков, плотников, стекольщ и
ков, не хватает сантехни
ков.

Так, 12 сентября должны 
были пустить тепло во вто
рую половину здания мон
таж ники «Сантехмонтаж а». 
Но на отоплении их всего 
двое. На монтаж е водопро
вода — ни одного. С лож 
ную систему канализации в 
подвале монтируют трое. 
Успеют ли сантехники (5гать

закончат опалубку и арми
рование п р ед п о сл е  д н е г о 
фундамента сушильного ба
рабана. Принять ж е бетон 
они не могут, поскольку 
монтажники не закончили 
монтаж а колони и балок в 
пролете «Г—Д».

♦ "П О Л И К Л И Н И К А  « Г

кроме этого и четвертый 
этаж  поликлиники?

А сколько переделок, з а 
мен придется выполнять 
строителям после внесения 
поправок в проекты! — З а 
глушить готовые вентиля
ционные коробьт, смонтиро
вать новые, сделать контор 
заземления, вообще не уч
тенный старым проектом. И 
за всем этим — высокока
чественная отделка.

Сроки поджимаю т. До- 
конца третьего квартала 
всего две недели. И все- 
таки успеть можно, если, 
конечно, взяться всем вмес
те. Только не завтр а—сей
час.

И. БЕСП ЯТЫ Й . 
прораб СМУ-3.

дырки в бревнах проворачи
вали. Хотя и не все и не те, 
что нужны (на 10— 15 сан
тиметров длиннее), но бол
ты на площ адке. Без гаек 
правда. Площ адки и м и  не 
закрепиш ь —резьбы не хва
тает, но выход мы нашли: 
укорачиваем сваркой. Это, 
кстати, вроде стажировки 
Леш е Степанову: после учи
лищ а руку набивает.

Теперь разрабаты ваем  
технологию крепления пло
щадок: полазай-ка, покру
ти гайки по фундаментам. 
Кое-где, правда, приспосо
бились. П од цепями транс
портеров, например, что 
почти смонтировали мон
таж ники «Севзапмегал- 
лургмонтаж а». Двое-трое 
ухвдтят ту цепь, а один — 
вниз: знай крути. И хоро
шо, что нет в бригаде лю 
ден полных.

Ч асть проблемы репгигь 
все же удалось. Н а днях 
получим пять кубов леса. 
Другой вопрос —- как их 
на площ адку привезти. На 
руках от действующего 
склада не перетаскаешь, это 
ясно. В свое время, когда 
был у нас бульдозер, таска
ли волоком. Теперь вся на
деж да па лесовиков. Уви
дал, нацример, трелевщика, 
п к нему: «Помоги, дядя!». 
Пли на дороге водителя 
какого-нибудь поймаешь, 
если он порожняком, конеч
но. А еще друж ба с руко
водителями нижнего скла
да помогает. Бывабт, ма
шину дадут. А то, смот
ришь, приедет кто за лесом

на склад, и сейчас условие: 
забрось два куба строите
лям, тогда загрузим.

А с морозами и своя тех
ника появится на площ ад
ке. И экскаватор с клин- 
бабой, и бульдозер. П о ж ар 
ный котлован из монолит
ного ж елезобетона на 250 
кубометров можно было бы, 
конечно, и до морозов сде
лать, но зачем отступать от 
традиций? Все, что выстрое
но нами здесь, сделано зи 
мой. Почва здесь — сплош 
ной песок: морозом с х ва 
тится — ' будет где и клин- 
бабой развернуться, а то 
и взрывников Пригласить, 
как  это было на котловане 
под фундаменты площадок. 
Летом ту работу, правда, 
одним бульдозером сделать 
можно было. И правильно 
предъявляю т претензии к 
нам монтажники «Севзап- 
м еталлургмонтаж а»: ф унда
менты, уложенные зимой, 
по весне смещ аются в от
таявш ей почве.

...Что-то еще скаж ет но
вый начальник СМУ-3 Ни
колай Сидорович Сеин?

И. ТЕНЯ К, 
бригадир СМУ-3.

Мы пока 
уходим

Звено монтаж ников И. И. 
Доценко в конце’ концов 
покинуло строительную пло
щ адку нижнего склада Ков-

♦  НИЖНИЙ СКЛАД ♦

дорского л е с п р о м х о з а .
Все, что смогли, м онтаж 

ники сделали. Смонтирова
ли некоторые механизмы 
первой автоматической ли
пни по разделке хлыстов. 
Что до второй, то еще не 
закончена деревянная пло
щ адка для обрубки сучьев, 
и неизвестно, когда закон
чат ее строители.

Впрочем, и помимо строи
тельства у бригады СМУ-3 
забот предостаточно: при
дется переделывать ряд не
верно установленных фун
даментов. Но, пожалуй, 
еще больше хлопот до ста 
вят монолитные 12-тонные 
фундаменты пло щ а  д  о к 
нижнего .склада. Они уста
навливались в зимнее вре
мя, некоторые — в актиро
ванные дни, когда тем пера
тура падала до 33 граду
сов мороза и ниже. С при
ходом весны, как и следо
вало ож идать, многие фун
даменты смести игсь в отта
явшем грунте, покосились 
и площадки.

Б удут ли теперь строите
ли делать подбетонку. при
думаю т ли еще что-то, но 
фундаменты придется вы
равнивать и по вертикали, и 
по горизонтали. Допуски 
на м онтаж е механизмов 
автоматических линий очень 
жестки, и продолжить р а 
боты монтажники смогут 
только после исправления 
обидного брака.

А. СИЛИС, 
мастер участка «Сев- 

запм еталлургм онгаж а».



Евгений Петрович Парамонов возглавляет бригаду 
грузчиков на погрузке древесины в железнодорожные 
вагоны. В длинной технологической цепочке от .заго
товки древесины до выпуска готовой продукции — это 
заверш аю щ ее звено. И оно действует безотказно: брига
да  уж е справилась с заданием трех лет пятилетки.

ф  17 СЕНТЯБРЯ — ДЕНЬ РАБОТНИКА ЛЕСА ф

По последнему слову 
техники

В ходе разви+ия и пере
вооружения лесной про
мышленности за последнее 
десятилетие коренным об
разом обновился парк ле
созаготовительных машин, 
механизмов и оборудова
ния и в Ковдорском лес
промхозе. На всех фазах 
производства произошла 
замена устаревш его обору
дования новым, более про
изводительным и более 
удобным в управлении.

Основные механизмы л е
созаготовок — трелевочные 
тракторы ТДТ-40—остались 
только на вспомогательных 
работах. Вместо них на тре
левке леса р аб о таю т  тр ак 
торы ТДТ-55 —  более мощ
ные и надежные. Д а  и им 
иа смену уж е поступают 
новые бесчокерные тракто
ры ТБ-1, которые ликвиди
руют ручной тяж елы й и

опасный труд чокеровщика.
Бензомоторные п и л ы  

«Д руж ба» на валке леса 
заменяю тся более мощными 
пилами «Урал», а часть 
объема по обрубке сучьев 
выполняется бензопилами 
«Тайга».

Большой вклад в ликви
дацию ручного труда об
рубщ иков сучьев призваны 
внести поступающие сучко
резные машины. В конце 
1977 года леспромхоз полу
чил две машины, в июне 
этого года получено еще 
пять новых машин. Все они 
внедряются в производство 
и есть уверенность в том, 
что в следующем году м а
шины полностью заменят 
ручной труд на обрубке 
сучьев.

Постепенно обновился 
парк лесовозных машин. 
На смену тихоходным ма

шинам МАЗ-501 в настоя
щее время пришли усовер
ш енствованные машины 
этой же марки — МАЗ-509, 
а такж е мощные быстро
ходные КрДЗы.

На заверш аю щ ем этапе 
подготовки древесины пе
ред поставкой ее потреби
телям — инжнескладских 
работах — такж е имеются 
существенные изменения. 
Па ш табелевке и погрузке 
леса применяются высоко
производительные краны 
ККС-10, на раскряж евке 
хлыстов — электрические 
пилы.

Сейчас реконструируется 
весь нижний склад. П олу
автоматические линии по 
разделке хлыстов заменят 
ручной труд раскряж евщ и
ков. А козловой кран ЛТ-62 
обеспечит своевременную 
разгрузку лесовозного тран 
спорта. Это позволит созда
вать необходимые запасы 
сырья и создаст условия 
для ритмичной работы ниж 
него вклада по всем опера
циям.

На нижнем складе будет

построена линия по пере
работке отходов производ
ства и низкокачественной 
древесины на технологиче
скую щепу, что очень в аж 
но в целях сохранения и ум
ножения лесосырьевых ре
сурсов.

К ак бы ни была хороша 
техника, ею должны управ
лять добросовестные гр а
мотные люди. Таких р або
чих в коллективе немало. 
Отлично зарекомендовали 
себя трактористы Г. В. К а
линин, И. Я. Смолкин. П. П. 
Атрощенко, водители лесо
возных машин Н. А. Смир
нов, М. А. К ондратенко,
В. И. Иванов, А. Н. В иха
рев. "Настойчиво овладева
ют новой техникой опера
торы сучкорезных машин 
И. М. Дементьев, Н. П. За- 
гулир, которые имеют не
сколько смежных специаль
ностей.

А. КОРШ УНОВ, 
начальник производ
ственно - технического 
отдела Ковдорского 
леспромхоза.

На вахте как на вахте
Р ассказ о лесозаготови

тельной комплексной брига
де А лександра Горшкова 
можно начать с вы маты 
вающей душ у четырехчасо
вой дороги ,то вахты дли
ною всего 50 километров. 
А можно и с комариных 
полчищ или с отсутствия 
элементарных б ы т о в ы х  
удобств в лесу. Короче, с 
того, что в сочетании с циф
рами производственных по
казателей бригады еще 
больше подчеркивает весо
мость успеха.

Впервые в леспромхозе на 
летней вахте бригада .взяла 
бригадный подряд. Д ело 
сравнительно новое в лес
ной промышленности. Но 
многие лесозаготовители 
владею т смежными специ
альностям!!. Чокеровщик 
Александр Голиков с успе
хом мож ет заменить тракто
риста. Евгении Барыбин — 
опытный чокеровщик и об
рубщ ик сучьев. Чокеровщи- 
ки Александр Ефремов н 
Геннадий М аслов в любое 
время могут встать валь
щиками. Это, наверное, и 
определило половину д о 

стигнутого успеха.
П лан двух месяцев брига

да выполнила на 193,3 про
цента. У нее самые высокие 
в области показатели вы ра
ботки на человеко-день, ма- 
шино-смену. И это при 
среднем объеме хлыста (де
рева) 0,15—0,16 кубометра. 
Д л я  бывалых лесорубов 
цифры эти многое говорят.

Сами ж е горшковцы, рас
сказы вая о себе, цифрами 
не оперируют, трудностей 
вообще не замечаю т. М оло
дым, (а члены бригады и 
сам бригадир молоды) это, 
наверное, свойственно. Вот 
и выходит, что работаю т 
играючи. А сучкорубы даж е 
от топоров, выдаваемых на 
складе, отказались. «Таким 
не поиграешь»,— шутит Па'- 
вел Васильевич Ш вецов. 
Сами приобрели в магазине 
топорики — маленькие, лег
кие,

А успех лесорубы объяс
няют просто: психологиче
ская совместимость членов 
бригады. Действительно, 
почти все в бригаде — впер
вые на вахте. Д ля Николая 
М ихайловича Горбунова

вообще первые два месяца 
вахты — начало работы в 
леспромхозе. Но опять же, 
никто не спасовал. Увере
ны. что все вы держ ат до 
конца Почему? Опять ш ут
ка весельчака и балагура 
А лександра Е ф р е м о в а :  
«Слишком далеко идти пеш
ком до города».

А если серьезно, то не 
последнее слово здесь и за 
доморощенным поваром 
Александром Голиковым. 
Его кулинарные способно
сти — предмет восхищения 
всей бригады. А рецепты 
фирменных блюд лесного 
ресторана, как в ш утку н а
зываю т хозяйство Саши ле
сорубы, уж е всерьез переда
ют своим женам, приезж ая 
домой на субботу и воскре
сенье.

Конечно же, не сразу 
бригада стала такой. Успех, 
взаимоуваж ение, взаимовы 
ручка пришли не сами по 
себе. «Повезло с бригади
ром». — утверж даю т.

Действительно, подкупает 
напористость, умение Алек
сандра Егоровича Горш ко
ва не чураться «грязной»

работы. А главное, о блада
ет он удивительным чувст
вом такта, доброжелателен,
всегда готов прийти на по
мощь. Короче, тянутся к 
нему люди.

П равда, были случаи, ухо
дили люди из бригады, не 
вы держ ивали работы по 
горшковскому методу —  без 
излишних перекуров. О т а 
ких не жалели. З ато  сейчас 
каж ды й верит в друга, как 
в самого себя. Не нужно 
проверять за кем-то сделан
ное, кого-то подгонять. И не 
только высокая производи
тельность отличает эту 
бригаду, но еще и высокая 
культура труда, если хоти
те. Вырубленные делянки 
оставляю т в таком поряд
ке, что представителям лес
ничества не придраться: 
сучья сложены в кучу, нет 
и забытых хлыстов.

Свой праздник бригада
А. Е. Горшкова встречает 
достойно: первые рапорто
вали еще в августе о вы
полнении плана трех лет п я 
тилетки. Задание этого года 
решили выполнить к годов
щине Конституции СССР. 
Заготовить 27.000 кубомет
ров древесины. Д а  еще и 
сверх плана 3 тысячи дать.

Н. НИКИТИНА.

Всегда в порядке хозяйст
во Ивана М ихайловича
Каренина — ж елезнодорож 
ный тупик, подкрановые пу
ти. Такие ветераны, всей 
душой преданные производ
ству — гордость коллекти
ва нижнего склада в Ку- 
роите. Нет мелочей в лесо
заготовках, почетен труд 
каж дого — будь то передо
вой бригадир комплексной 
или скромный труженик, 
путевой рабочий.

Ф отоматериалы этой
полосы подготовил
В. Л ЕВ О  ЕВ.
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Любит технику слесарь автогаража Ковдорского ле
сопункта Геннадий Цицин. Не по асфальту ходят лесо
возы, и немало труда надо вложить, чтобы машины 
были в постоянной готовности. На ремонтников наде
ются, их уважают за добросовестность, старание. От
лично зарекомендовал себя автослесарь Г. Цицин.

На стадионе «М еталлург» 
в К андалакш е прошли об
ластные соревнования на 
первенство обкома профсою
за легкой', бумажной и де
ревообрабатываю щ ей про
мышленности. В программе 
были городки и легкая ат 
летика.

Неплохо выступили горо
дошники Ковдорского лес
промхоза. В споре за кубок 
команда уступила только 
К андалакш скому лесоком
бинату и заняла  второе 
место. В составе команды: 
слесарь Сергей Пономарев, 
шофер Анатолий Зосим, 
мастер Л еонид Кондратьев, 
шофер Владимир Ермилов, 
инженер Вячеслав Девоев.

В соревнованиях по лег
кой атлетике наши спорт
смены остались лишь чет
вертыми. Несмотря на это 
неплохо выступили в от
дельных видах.

Браковщ ица Татьяна Ива-

На старт
нова стала чемпионкой об
ласти в беге на 100 метров 
и прыжках в длину, а т ак 
ж е заняла второе место в 
беге на 1.000 м етров 

Вторыми призерами ста
ли: раскряж евщ ик >Василий 
Коня в толкании ядра и ш о
фер Владимир Д ьячков в 
пры ж ках в длину.

Третье место заняли лес
ничий Н иколай Ш ишов в 
беге на 200 метров и ин
струментальщ ица Галина 
Рум кова в толкании ядра. 
Команда в смешанной .эста
фете: Т. И ванова, Н. Ш ам- 
бер, В. Дьячков, Н. Ш ишов 
иа последнем этапе смогла 
выйти на второе место.

В. ЛЕВОЕВ, 
председатель Д  С О 
«Труд» Ковдорского 
леспромхоза.
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С прежними 
недоделками

Д о наступления холодов 
остались считанные дни. А 
жилищ но - к о м м ун альн ом у  
управлению  Ковдорского 
ГОКа предстоит еше немало 
сделать, чтобы подготовить 
к  зиме жилые дома. Самое 
главное — проверку отопн. 
тельной системы гндроппев- 
матическим способом прове
ли вовремя. Энергоцех про
контролировал гидропро
мывку системы.

По плану необходимо бы
ло отремонтировать кровлю 
у 20 домов. Так по крайней 
мере было выявлено при 
проверках домов по за я в 
кам жителей. А в настоя
щ ее время отремонтирова
ли лишь 17 крыш.

Э то случилось потому,

что главное внимание мы 
обратили на подготовку к 
новому сезону детских са. 
диков и музыкальной ш ко
лы. Провели капитальный 
ремонт детских садиков
«Березка», «Ж уравленок», 
«Чайка».

О тдавая дань справедли
вости, следует сказать, что 
застопорили и ремонт хок
кейных коробок. Почему-
то у всех укрепилось мне
ние, что подготовка хок
кейных коробок — дело
второстепенное. К аж дый 
год отклады ваем  на более 
поздние сроки, а потом не 
успеваем их отремонтиро
вать. П равда, городскую 
хоккейную коробку делает 
бригада текущ его ремонта 
мастера В. Петрова.

Приступили к вывозке
песка. 100 тонн песка заго 
товили па случай гололеда. 
Н адо будет еще столько же 
припасти.•

Не полностью заверш ен и 
ремонт лестничных клеток: 
из 14 сделано только 9.

П о плану необходимо 
было отремонтировать 42 
печи, а подготовили всего 
37 печей. У нас только два 
печника, а надо иметь по 
ш тату больше. Остальные 
печи успеем подремонтиро
вать до наступления холо
дов.

В. ПО КЛАДОВ, 
главный инженер ЖКУ 
Ковдорского ГОКа.

На контроле
жилые дома

Ж илищ но - коммуналь. 
пая контора треста «Ков- 
дорстрой» значительно луч
ше, чем в прошлом году, 
подготовилась к зиме. Весь 
комплексный план подгото.

вительных мероприятий вы
полняем успешно.

В первую очередь начали 
с проверки системы отопле

ни я . Во всем подведомст
венном жилом фонде на се
годня с отоплением полный 
Порядок. Теплоузлы очище
ны от мусора, подремонти
рованы.

Заменили радиаторы  на 
лестничных площ адках л 
домах по улице Зеленой. 
М ожно полагать, что обо
греваться коридоры и пло
щ адки там будут лучше.

Частично заменили чу
гунные канализационные 
трубы по улице Кирова, 
своевременно прочистили 
канализацию  во всем ж и
лом фонде. В подъездах и 
на лестничных площ адках 
заменили предохранители в 
электрощитах.

В настоящее время пере
водим электроосвещение на 
30 вольт в домах микро

района №  7, 13, 14, 12, по 
улице Зеленой №  7, 9 и 
других. Ведем косметиче
ский ремонт комнат и кори, 
доров в общежитии по ули
це Ленина, & такж е в дет
ских садах X® 28 и 46.

Из плана мероприятий 
по подготовке к зиме не 
выполнили пока такой 
пункт, как  ремонт крыш. 
Н о это  по объективной 
причине. Нам долгое вре. 
мя не привозили битум для 
герметической кровли. В 
настоящ ее время уж е дей
ствует бригада кровельщ и
ков. Д ум аем  в течение 
сентября —  октября вы. 
полнить все заявки по уст
ранению течи крыш.

Следует отметить, что 
число таких заяво к  все 
увеличивается. И вот поче
му. С тр о и тел е  сдаю т новые 
дома, а через полгода кры. 
ша протекает м ее надо ре
монтировать. Так, нам по

ступили заявки на ремонт 
крыш новых домов № №  10 
и 13 по улице Комсомоль
ской. Не прошло и года, 
как  сдали эти дом а в эксп
луатацию , ' а кровля уж е 
требует ремонта.

Специалисты, работники 
Ж К К  ставят вопрос перед 
строителями о битумных 
крышах. Они более прак
тичны в эксплуатации и не 

.требуют такого частого ре
монта.

И еще один важ ны й во
прос. У нас не хватает 
дворников и уборщ иц лест
ничных п лощ адох Сейчас 
нам необходимо подыскать 
людей хотя бы для работы 
па период зимы. Думаем, 
что и эта задача  будет ре
шена.

А. КОЗЛО ВА, 
начальник Ж К К  тре
ста «Ковдорстрой».



Щ ф  СПОЕМТЕ, 
ДРУЗЬЯ

Который у ж  год после 
летнего перерыва начались 
занятия в круж ке х удож е
ственной самодеятельности. 
Д л я  солистов Н адеж ды  
Селезневой, Н атальи Соко- 
вич, участников хора В а
лентины Архангельской, 
Лю дмилы Ильиной, членов 
театральной студии В. В. 
Аверьяноиа, Р. Н. Грибано
вой, руководителя духово
го оркестра Б. В. М орозо
ва и , многих других увлече
ние сценой стало ж изнен
ной необходимостью,

Будем рады, если в наш 
коллектив вольются новые 
участники. Тем более, что 
возмож ности коллектива в 
этом сезоне намного шире 
отвечают запросам  сам о
деятельных артистов. Со
здаю тся детский струнный 
ансамбль, агитбригада, тан 
цевальная группа для 
взрослых. В перспективе 
создание ансамбля песни и 
танца. А у нас, старожилы  
помнят, такой ансамбль 
бул , пользовался популяр
ностью. Т ак что традиции 
нуж но возрож дать.

Работники дворца, акти
висты помогают практиче
ски цеховым коллективам в 
создании художественной 
самодеятельности. П о-преж 
нему будем практиковать 
конкурсные вёчера коллек
тивов цехов Ковдорского 
ГОКа.

'В переди годовщина К он
сти ту ц и и ' СССР, ' 60-летие 
ВЛКСМ , участие в област
ных праздниках политиче
ской песни. (В окально-ин
струментальный а н с а м б л ь -  
руководитель В. И. М аку- 
шенко—уж е готовится к это
му конкурсу). А еще смотр- 
конкурс на лучший хоро
вой коллектив, оркестр н а 
родных инструментов и т. д.

А. БЕД У Л Я , 
художественный р у к о 
водитель Д К , руково
дитель хора русской 
песни.

Ц ф  ДЕЛА 
СПОРТИВНЫЕ

Насыщ ена событиями 
ж изнь детской спортивной 
школы в этом сезоне. Р а с 
ширяю тся секции хоккеи
стов, пловцов, лыжников. 
М альчиков 1968— 1970 года 
ж дем в хоккейную секцию, 
а в лыжную  секцию могут 
записы ваться и девочки 
1964— 1967 года.

-Спортивный календарь 
откры вается^ буквально в 
ближ айш ие дни с первенст
ва области по общ еф изи
ческой подготовке лыжни- 

1 ков. П редварительно прой
ду т  городские соревнования 
среди школьников Ковдоро- 
Енского куста. В них будут 
участвовать более 100 ре
бят, но только 18 наиболее 
.подготовленных поедут на 
областные состязания.

Хоккеистов ж дут  ледо
вые. бои на приз клуба «Зо
лотая  ш айба». Вначале го
родские, районные, затем — 
областные.
- С тали традицией в спор
тивной школе встречи с 
лучшими спортсменами го
рода, области. А на этот 
р аз ребята встретятся со 

. знаменитым Федором Сима- 
шовым — лыжником «Д и
намо», чемпионом Олим
пийских игр в эстафете.

К ак всегда, . спортивный 
календарь изобилует това
рищескими встречами, т р а 
диционными матчами. К 
примеру т р а д и ц и о н н а я  
встреча в Кировске. Нам 
особенно лестно приглаш е
ние потому, что туда при
езж аю т юные спортсмены 
из Л енинграда, Зеленогор- 
ска и даж е Харькова. К о
роне, есть с кем померять- 

, с я . силами.
В. КАРАВАШ КИЧ, 

директор ДЮ СШ .

•  ПОДРУЖИСЬ 
С ТЕРПСИХОРОЙ

Балетная студия во Д в о р 
це культуры существует 
более 5 лет. Это коллектив 
со сложивш имися тради
циями. Были и премьеры: 
«Золуш ка», «М уха-Ц окоту
ха», «Зимняя сказка». А 
принимаем по-прежнему 
мальчиков и девочек, начи
ная с, шести лет,

Возможно, наши воспи
танники не станут П лисец
кими и Васильевыми, но 
польза от занятий в студии 
несомненна. Ребята разви
ваются физически, нравст
венно, эстетически. Д аж е 
становятся неплохими порт
ными. Ведь костюмы и пу
анты мы сами дошиваем, 
перешиваем, если надо.

А главное, успешно ре
шается проблема свободно
го времени детей. 2-—3 раза  
приходят ребята на зан я 
тия в студию. Учатся це
нить время, делаю тся бо-

кружок. За  это время в на 
тем  коллективе выросли 
мастера этого увлекатель
ного вида искусства: Ира
Тихонова, Ж еня Л о бан о в»  
другие.

Снимки этих ребят отли
чают профессиональная зре
лость, умение находить ин
тересные сюжеты. Р азнооб
разны и по тематике рабо
ты юных фотографов.

Сейчас ребята готовятся 
к фотовыставке, посвящен
ной 60-летию ВЛКСМ . Н а 
бор школьников в ф отокру
жок продолж ается. Заним а
емся мы четыре раза в не
делю. Теоретические занятия 
сочетаем с экскурсиями в 
цехи предприятий,- в лес, на 
спортивные с о с т я з а н и я .  
Есть возможность проявить 
свое умение в различных 
жанрах.

В этом году думаем пре
творить в ж изнь давнюю 
задумку: создать во Д в о р 
це детскую киностудию,

А ЧТО У ВАС?
лее собранными, лучше з а 
нимаются в школе.

Творческие планы? Они 
грандиозны: п о с т а н о в к а  
спектаклей для детей — 
сказки, хореографические 
миниатюры. Думаю , оси
лим.

Т. КРЕТОВА, 
балетмейстер Д ворца 
культуры.

Ф  ВМЕСТЕ 
ВЕСЕЛО 

ШАГАТЬ.,.
П ланируя работу Д ом а 

пионеров на новый учебный 
год, мы особый упор д ела
ли на создание круж ков и 
клубов по интересам. .Эта 
форма оказалась более при
емлемой, отвечает запросам 
ребят. Н аряду  е такими 
круж ками, как драматиче
ский. кукольный, вязания 
(руководители В. А. Ромах, 
Т. В. Сизова, Г. А. Д робот), 
давно пользующихся у ре
бят популярностью, будут 
созданы новые: танцеваль
ный, машинописи, флори
стов (поделки из декоратив
ной соломки). П редполага
ется, что в Доме пионеров 
в 1978—79 учебном году 
будет работать восемна
дцать круж ков и клуб 
«Звездочка» для октябрят.

Н ай дут 'отраж ен и е в н а 
ших мероприятиях и такие 
политические события в 
жизни нашей страны, мира, 
как 60-летие Ленинского 
комсомола. На эту тему 
пройдет конкурс сочинений 
«Мы верная смена твоя, 
комсомол»,' а такж е кон
курс рисунков и ф отогра
фий. Поможем ш колам в 
проведении дружинных сбо
ров «У нас друзья на всей 
планете», посвященных 
прошедшему фестивалю  в 
Гаване. В честь первой го
довщины Конституции
СССР пройдет ряд  бесед 
«Закон, по которому р а 
дость приходит».

Намного , интереснее пред
полагаем работать в этом 
году со старшеклассниками. 
П реж де всего, проводить в 
Д ом е пионеров общ егород
ские вечера для ребят 8—  
10 классов, теоретические и 
читательские конференции, 
недели музыки, театра, ки
но, книги и т. д. ,

Н у а ребят поменьше 
ж дут увлекательная игра 
«Зарница», веселые кон
курсы на лучшую скульпту
ру из снега и много д р у 
гих дел.

М. Ю РКОВА, 
директор Д ом а пионе
ров.

ф  МИР 
S ОБЪЕКТИВЕ

Несколько лет во Д ворце 
культуры ' действует фото-

куда приглашаем ребят 
7— 10 классов.

Н. ФИЛАТОВА, 
руководитель круж ка 
фото- и кинолюбите
лей.

#  НАВСТРЕЧУ 
ЮБИЛЕЮ 

КОМСОМОЛА
Н ачались занятия и в дет

ской художественной ш ко
ле. П ока стоит хорош ая по
года, выходим на природу. 
Сейчас в. школе, более 80 
учащихся, но набор продол
ж ается. Так что, ж елаю 
щие заниматься в школе, 
добро пож аловать.

Этот год для наших вос
питанников будет особенно 
напряженным: задум али мы 
провести помимо трех тр а 
диционных отчетных вы ста
вок тематическую — «Ком
сомолу — 60». Это станет 
своеобразным отчетом твор
чества учащ ихся за" годы 
работы художественной 
школы.

Будем практиковать вы
ставки и на производстве, 
планируем такж е выступле
ния преподавателей и вос
питанников школы с лек
циями и беседами в цехах, 
школах, в Д ом е пионеров 
об истории советского изо
бразительного искусства, о 
молодых худож никах и т. д.

А. АЛМ АКАЕВ, 
дйректор детской ху
дожественной школы.

ф  КТО ОБИДЕЛ 
ГРАЦИЮ!

Х удожественная гимна
стика среди девочек города 
почему-то считается не 
престижным видом спорта.' 
Конечно, добиться спортив
ных успехов здесь намного 
труднее, чем где-либо, но 
зато  и радость одержанной 
победы несравнима. П рият

н о  чувствовать себя чуть 
ли не единственным пред
ставителем этого трудного 
и, к сожалению, непопуляр
ного вида спорта в городе. 
Наша секция воспитала 
двух перворазрядниц—Иру 
Евглевскую и И ру Огневу. 
Девочки — чемпионки об
ласти. Готовятся выполнить 
кандидатский норматив.

А вопрос, в том, кто при
дет на смену нашим чем
пионкам? Впрочем, занятия 
художественной гимнасти
кой хороши и нуж ны ие 
только затем, чтобы в чем
пионах ходить. Х удож ест
венная гимнастика — это 
физическая и нравственная 
закалка на всю жизнь.

J1. МАМАЕВА, 
тренер секции худож е
ственной гимнастики.

Еф РАССКАЗ-ГАЗЕТА. СТР. 3, i  

И. ГУРЕЕВ.

,о «железного 
века» Ковдора

В 1955 году леспромхоз уж е имел два стабильных ле
сопункта: Куроптский и Ковдорский. В этом году з а 
готовлено древесины в 2,3 раза, вывезено в 2,7 раза 
больше, чем в 1950 году. Достигли комплексной выра
ботки 274 кубометра на одного рабочего на лесозаготов
ках.

Ощутимый 9двйг в росте объемов производства и ком
плексной выработки коллектив леспромхоза получил в 
1957 году, то есть после передачи предприятия в состав 
лесоуиравления М урманского Совнархоза. С этого года 
начали получдть специализированную технику (треле
вочные тракторы ТДТ-40, лесовозные машины МАЗ-200 
и МАЗ-501, бензомоторные пилы «Д руж ба» и др.). 
Строители построили автогараж , правда, в деревянном 
исполнении, но по тем временам было отлично. (К ста
ти, автогараж  Куроптского лесопункта функционирует 
до сих пор). Значительно улучш илась ремонтная база. 
Все это, безусловно, способствовало увеличению объе
мов производства и производительности труда, чему 
свидетельствуют следующие цифры: за десятилетие с 
1955 по .1965" год вывозка древесины увеличилась в
3,5 раза', комплексная выработка на одного рабочего на 
лесозаготовках— в 1,9 раза.

Этому такж е в большой мере способствовало умелое 
руководство нашей администрации — директора лес
промхоза И. Л . Гольшинера, инженера /1 . Д . Корнеева, 
который впоследствии работал директором Заш ейков- 
ского леспромхоза, а сейчас— главный инженер произ
водственного лесозаготовительного объединения «Мур- 
манлес».

Большой вклад в развитие леспромхоза вложил на 
посту главного инженера и затем директора с 1962 по 
1973 гбды Г. С. Румаков. Его вклад не только в уве
личении объемов производства, но и во внедрении но
вых механизмов и нового оборудования, в строитель
стве благоустроенных домов и культурно-бытовых уч
реждений. За эти годы построен механизированный 
нижний склад на Ковдорском лесопункте, куда была пе
ренесена основная тяж есть лесозаготовительных работ. 
Была построена полуавтоматическая линия ТХ-1, кото
рая многие годы производительно использовалась на 
раскряж евке хлыстов. Появился добротный автогараж  
с теплыми боксами. По инициативе Г. С, Рум акова до
строен ясли-сад «Елочка» на 140 мест.

Много труда в освоение и внедрение в производство 
новой техники и технологии вложил .ветеран леспром
хоза главный механик Виктор М ихайлович К уприя
нов. Под его личным руководством монтировалось, ос
ваивалось новое оборудование, что способствовало внед
рению передовых методов труда, новой технологии.

К ак указы валось выше, с 1957 года началось обнов
ление оборудования и механизмов. Леспромхоз стал 
опытно-показательным.

Итак, из года в год рос объем производства, росла 
комплексная выработка и производительность труда. 
Н аряду с этим росло мастерство и умение рабочих и ин
женерно-технических работников. Многим механизато
рам присвоена классность. Если в 1960 году инженер
но-технических работников и служ ащ их с высшим и 
средне-техническим образованием была лишь треть, то 
в 1978 году в два раза  больше. Многие без отрыва от 
производства окончили заочно ередаие и высшие учеб
ные заведения.

В коллективе систематически внедряю тся иовьге ме
тоды организации труда, усовершенствуется структуре 
производства. В 1977 году щ  масрерск*£ учаетки объ
единены в один укрупненный лесоэаготе^ительньш  у ч а 
сток, В 1978 году объединен весь теживлвгнческйи тфан- 
спорт.

Одними из первых среди яаготодоий е*  области д о
перешли на заготовку леса укрупненными л е с Щ и ж Л -  
тельными бригадами на базе трех трвтгоров

Инициатором внедрения метода стал ветеран даеярэй 
промышленности, кавалер ордена Трудового Красного 
Знамени и ордена «Знак Почета» Гуриф Васильевич 
Калинин. Его бригада в составе 15 ч ел ф ек  в 1977 году 
заготовила 40,3 кубометра древесины. Таких результа
тов не добивалась ни одна бригада лесозаготовителей в 
области. Доброй славой в хороших начинаниях пользу
ется кавалер ордена Л енина — бригадир укрупненной 
бригады Смолкни И ван Яковлевич. Этот коллектив, со
ревнуясь с бригадой Г. В. Калинина, в 1977 году т ай я 4  
заготовил более 40 тысяч кубометров древесины.

К 1980 году объемы лесозаготовок снизятся до Ш ) 
тысяч кубометров. Это связано в основном с истощени
ем лесосырьевой базы. При этом за счет рациональной 
разделки древесины, Полного использования и перера
ботки отходов от раскряж евки и лесопиления, ввода в 
действие установок по выработке технологической щепы 
и хвойно-внтаминной муки, дальнейшей механизации и 
автоматизации трудоемких работ уровень выпуска то
варной продукции к 1980 году не понизится, а произво
дительность труда по выработке товарной продукции 
на одного работника повысится на 14,7 цроцеф-я к 
1975 году.

В юбилейный для Ковдора год хочется вепомядоь, что 
все эти четверть века коллектив леспромхоза бносил 
значительный вклад  в историю развития города. Пусть 
сегодня лицо города определяется железным концентра
том и другой ценной продукцией, все ж е среди перво
проходцев, первостроителей были и работники лесной 
промышленности.

(Окончание. Начало см. в померк* эа  
25 августа, 1 сентября)
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♦  ДАЕМ СПРАВКУ ф  

ИЗВЕЩЕНИЕ
Кировский горком КПСС 

21 сентября т. г ,  проводит 
однодневный семинар про
пагандистов и методистов 
системы партийной учебы, 
комсомольского политпро
свещения и экономического 
образования Ковдоро-Ен- 
ского куста.

Семинар состоится во 
Дворце культуры Ковдор- 
ского- ГОКа. Начало в 10 
часов.

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
15— 17 сентября — «Н о

вобранцы идут на войну» 
(15— 16-го: 12, 14, 16, 18-15, 
20, 22; 17-го: 12, 13-30, 15. 
16-30, 18-15, 20, 22).

18— 19 сентября — «Опас
ность» (12, 14, 16, 18-15,
2 0 , 2 2 ) .

20—24 сентября — «Трак
тир на Пятницкой» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

+
ДНЕМ — ГПТУ, 

ВЕЧЕРОМ — КУРСЫ
Ковдорский спорттехкдуб 

ДОСААФ объявляет прием 
на вечерние курсы шофе
ров третьего класса для 
юношей призывного и до
призывного возраста. Д ля 
з а ч и с л е н и я  необходима 
справка с места работы или 
учебы — для учащихся 
Ковдорского филиала Апа- 
титского ГПТУ № 17.

4
ПРИОБРЕТИ 

СПЕЦИАЛЬНОСТЬ
СГПТУ № 1 7  до 20 сен

тября продолж ает набор 
учащ ихся на 1978— 1979 
учебный год для работы в 
тресТе «Ковдорстрой» по 
специальностям:

С образованием 8 классов 
и сроком обучения 3 г о д а -  
машинист крана автомо
бильного (юноши 15,5 лет); 
столяр (строительный); 
плотник (юноши — 15,5
лет); электромонтажник по 
освещению, осветительным 
и силовым сетям и электро
оборудованию (юноши— 15 
лет).

Ковдорский филиал учи
лища принимает по следу
ющим специальностям:

С образованием 10 клас
сов и сроком обучения 1,5 
года — электросварщик 
(юноши — 16,5 лет, девуш
ки 1— 17 даА .

С образованием 16 клас
сов и сроком ‘"обучения 1 
год: маляр (строительный);! 
штукатур (юноши — 17 лет, 
девушки — 17 лет); арма- 
турщик-сваршик (ю н о ш и -
17,5 лет, девуйки  — 18 
лет); монтажник по монта
жу стельных и ж елезобе
тонных конструкций (юно
ши — 17,5 лет). . «—

Документы для поступле
ния: заявление, свидетель
ство об образовании, справ
ка с места жительства и о 
составе семьи, свидетельст
во о рождении или паспорт, 
характеристика из школы, 
шесть фотокарточек 3x4 см, 
медицинцщ я справка по 
форме 286.

Вне конкурса эачисляют- 
ся имеющие направления 
парового треста и комсо
мольскую путевку Киров
ского .горкома ВЛКСМ.

Адрес училища и его ф и
лиала: г. Апатиты, ул. Про
мышленная, 3, СГПТУ 
№ 17. Телефон 3-19-90.

г. Ковдор, учебно-курсо
вой комбинат треста «Ков
дорстрой». Телефон 1-33,
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